
 
 

Antwort zur Anfrage Nr. 0074/2010 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Lerchenberg 

betreffend Kindergartenplätze  

hier: Deckung des Bedarfs ab August 2010 

 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

1. Durch welche Maßnahmen soll 2010 und 2011 der Rechtsanspruch auf einen 

Kindergartenplatz für Kinder des Lerchenberg erfüllt werden? 

 

Der Kindertagesstättenbedarfsplan 2009 prognostiziert für den Stadtteil Ler-

chenberg für das Jahr 2010 einen Fehlbedarf von 34 Kindergartenplätzen, für 

2011 von 22 und für 2012 von 14 Kindergartenplätzen.  

 

Am 01.03.2010 wird in der städtischen Kindertagesstätte ZDF für den Lerchen-

berger Bedarf eine Gruppe mit 15 Kindergartenplätzen einschließlich 7 Plätze für 

Kinder unter drei Jahren eingerichtet. Diese Gruppe wurde im Kindertagesstät-

tenbedarfsplan berücksichtigt.  

 

Darüber hinaus prüft die ev. Kirchengemeinde Maria Magdalena mittelfristig ei-

ne mögliche Erweiterung der Platzkapazitäten in ihrer Einrichtung.  

 

Die Einrichtung einer weiteren Gruppe als Übergangslösung wird derzeit noch 

verwaltungsintern geprüft. 

 

2. Welche Daten liegen der Annahme zugrunde, dass ab 2011 der Bedarf für Kin-

dergartenplätze rückläufig ist? 

 

Grundlage für die Einschätzung der künftigen Entwicklung des Bedarfs an Ta-

gesbetreuung von Kindern bildet eine vom Amt für Stadtentwicklung, Statistik 

und Wahlen erstellte Bevölkerungsprognose. Dabei werden verschiedene Fak-

toren wie die voraussichtliche Geburtenrate im Stadtgebiet, Wanderungsbe-

wegungen aus den einzelnen Stadtteilen hinaus und von außerhalb nach 

Mainz hinein sowie die geplante Bautätigkeit zugrunde gelegt. Diese einzelnen 

Daten werden sehr detailliert für alle Stadtteile aufgenommen.  

 

Mainz, 23.01.2014 

 

gez. Merkator 

 

Kurt Merkator 

Beigeordneter 


